

Zeitschrift: Jahresbericht / Schweizerisches Landesmuseum Zürich
Band: 3 (1894)

Vorwort: Die Drucklegung dieses dritten Jahresberichtes [...]
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 07.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Drucklegung dieses *dritten Jahresberichtes* des schweizerischen Landesmuseums hat sich aus verschiedenen Gründen, worunter die Arbeitsüberhäufung des Verfassers der hauptsächlichste ist, verzögert. Die gewohnte summarische Übersicht erschien im Frühjahr in dem *Bericht des eidgenössischen Departements des Innern über seine Geschäftsführung im Jahre 1894*.

Der Bau des Landesmuseums.

In dem Geschäftsbericht des Stadtrates der Stadt Zürich für das Jahr 1894 findet sich folgender Aufschluss über den Verlauf der Arbeiten an dem Neubau des Landesmuseums und der äusserlich mit diesem zusammenhängenden städtischen Kunstgewerbeschule :

„Während der ersten Monate des Jahres war der Baubetrieb auf Arbeiten in den gedeckten Bauabteilungen beschränkt. Es wurde das Einschalen für die Erstellung der Gewölbe über den Kellerräumen, das Ausräumen der Keller und die Planierung der Kellerböden vorgenommen. Im März wurden die Maurerarbeiten am Mittelbau (Bauabteilung III), anfangs April diejenigen am Thorturm (Bau I) und am Turm der Bauabteilung IV wieder aufgenommen. Das Betonieren der Kellergewölbe wurde Mitte März in Bauabteilung VIII begonnen und von da an ohne Unterbrechung in allen Bauabteilungen ausgeführt. Von Mitte Mai an erfolgte das Betonieren der Gewölbe zwischen **I**-Eisenbalken über Erdgeschoss und I. Stock, zunächst in Bauabteilung VIII und sodann in den andern Bauabteilungen. Das Aufrichten der Dachstühle wurde am runden Turm von Bauabteilung VIII Mitte Mai,